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令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

2 山  田　慎太郎
(はすだ政和会)

１　災害時における対応に関して
　(1) 災害時や災害前の情報発信について
　　(ｱ) 県内の状況（10月の台風における対応）
　　(ｲ) 河川及び市内の状況について
　　(ｳ) 避難勧告と避難行動に関した対象の区域
　(2) 支援物資拠点におけるICT導入の検討状況
　　(ｱ) 県内の状況（10月の台風における対応）
　　(ｲ) 近隣市町村と市内団体の協力体制について
　　(ｳ) 福岡市導入の自己完結型支援について
　　(ｴ) 避難所のWi-Fiと電源について
　　(ｵ) 今後の取り組みについて

２　スタートアップ支援に関して
　(1) 若手起業家の育成とインキュベーション施設拡充につ
　　いて
　　(ｱ) 商工会との連携について
　　(ｲ) 市内小中学校での起業家育成授業への盛り込みにつ
　　　いて
　　(ｳ) 近隣市町の現状について
　　(ｴ) 今後の取り組みについて

３　特定外国人労働者受け入れに関して
　(1) 市内業者組合の設立について
　　(ｱ) 現状について
　　(ｲ) サポート体制について
　　(ｳ) 今後の市と県での商工会の取り組みについて

市長
副市長
担当部長

市長
副市長
教育長
担当部長

市長
副市長
担当部長

発言順序　１番 ～　６番（発言順序は抽せんによる）

市長
担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長

１　医療的ケア児の支援について
　(1) 現状
　　(ｱ) 就学前の人数
　　(ｲ) 相談件数
　　(ｳ) 相談対応
　　(ｴ) 利用できるサービス
  (2) 災害時の対応
　　(ｱ) マニュアル
　　(ｲ) 福祉避難所
  (3) 課題

２　ワクチン定期接種について
　(1) ロタウイルスワクチン
　　(ｱ) 対象とならない同学年生まれの者への公費助成を。
　　　・対象人数
　　　・費用
　(2) 高齢者肺炎球菌ワクチン
　　(ｱ) 現状
　　(ｲ) 経過措置延長後、国の接種率向上の意向を受け、さ
　　　らなる取り組みについての考え方、及び具体的な方法
　　　は。
　　(ｳ) 今年度65歳の対象者へのコール・リコールの必要性
　　　は。

３　フレイル予防について
　(1) 今後の取り組み
  (2) 来年度から実施のフレイル健診について
　(3) 健診後の取り組み
  (4) 周知・啓発

鈴  木　貴美子
(無会派)

1

発言日 １２月 １１日（水） 
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令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

関  根　香  織
(はすだ政和会)

3 １　子どもの医療費について
　(1) 災害共済給付制度
　　(ｱ) 保護者への周知
　　(ｲ) 教職員・医療機関への周知
　(2) こども医療費の18歳まで拡充
　　(ｱ) 埼玉県への要望
　　(ｲ) 適切な受診の啓発
　　(ｳ) 具体的な目標設定

２　市の業務と人員配置について
　(1) 職員の業務について
　　(ｱ) 時間外勤務
　　(ｲ) 人員体制
　(2) ＡＩ・ＲＰＡの活用
　　(ｱ) 活用に適した業務
　　(ｲ) 情報の収集
　　(ｳ) 検討体制
　　(ｴ) 導入に向けた今後の対応
　(3) 西口再開発ビル完成後の人員配置
　　(ｱ) 事務量の見込み
　　(ｲ) 人員配置
　(4) 蓮田市定員適正化計画
　　(ｱ) 次期計画の課題
　　(ｲ) 策定方法

３　民生委員・児童委員に対する支援について
　(1) 活動内容の周知
　(2) 市の連携・協力
　　(ｱ) 市からの依頼業務
　　(ｲ) 情報の共有
　(3) 活動しやすい環境整備
　　(ｱ) 地区の割振
　　(ｲ) 民生委員・児童委員協議会活動費等補助金の交付

市長
担当部長

市長
担当部長

市長
副市長
担当部長

発言順序　１番 ～　６番（発言順序は抽せんによる）発言日 １２月 １１日（水） 
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令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　西口再開発について
　(1) 権利変換において土地で返す事について
　　(ｱ) 9月議会において、かつて分棟計画があったから説
　　　明は十分であるかのような答弁があったが、何故分棟
　　　計画があったことが権利変換において土地で返す事を
　　　説明したことになるのか。
　　(ｲ) 9月議会において本件の説明責任を問うたところ考
　　　え方が違う故答えないかのような市長答弁があったが
　　　何故か、今後も考え方が違うと答弁しないのか。

２　リース契約について
　(1) 導入理由について
　　(ｱ) 9月議会にてリース契約のメリットは何かを問うた
　　　ところ、考え方が違う故答えないかのような市長答弁
　　　があったが何故か、今後も考え方が違うと答弁しない
　　　のか。
　　(ｲ) リースを導入する理由・メリットを再度問う。

３　黒浜上沼環境保全について
　(1) 9月議会建設経済委員会における一般会計補正予算
　　（第3号）説明資料（みどり環境課）の公園整備事業に
　　おいて、緑のトラスト保全第11号地の買収地図面に関し
　　て、建設経済委員会にて黒太線区域は黒浜上沼の流域か
　　と質問したところ、その通りとの答弁であったが、狭す
　　ぎるのではないか、今もその答弁に間違いないか。

４　特定環境保全公共下水道事業について
　(1) 黒浜上沼の流域以外が区域に含まれていると思われる
　　が何故か。

５　公共下水道事業について
　(1) 下水道事業計画区域について
　　(ｱ) 市街化調整区域が下水道事業計画区域になっている
　　　理由は。
　　(ｲ) 「既存の住宅団地及び旧宅法団地（都市計画法第34
　　　条第11号）が下水道事業計画区域に含まれているが、
　　　戸数も団地の集約度も低い笹山付近一帯が整備され、
　　　より戸数も団地の集約度も高い大陸団地・貝塚団地・
　　　大山団地・浮張団地のような連たん・集約している地
　　　域が取り残されているのは何故か。

６　地域防災計画について
　(1) 埼玉一安全安心なまちづくりのために、実践的な緊急
　　時の行動マニュアル作成に取り組んではどうか。

市長
担当部長

市長

市長
担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長

発言順序　１番 ～　６番（発言順序は抽せんによる）

4 福  田　聖  次
(初心の会)

発言日 １２月 １１日（水） 
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令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

北  角　嘉  幸
(新栄会)

１　台風19号関連について
　(1) 西新宿、浮張団地などの被災状況と今後の対策につい
　　て
　　(ｱ) 被害の現状
　　(ｲ) これらの被害について予見できたのか。
　　(ｳ) これまで取ってきた対策について。またそれは十分
　　　だったか。
　　(ｴ) 元荒川の外水氾濫の可能性はどうだったのか。
　　(ｵ) 今後の具体的な対応
　(2) それ以外の道路冠水などの地域の対策はどうか。
　(3) 下水道未整備地区について
　　(ｱ) 冠水地域における衛生状況と対策について
　　(ｲ) 国の方針と蓮田市の取り組み

２　防災体制について
　(1) 防災で問題となる「公助」について
　　(ｱ) 災害情報の市民への伝達についてどのようにされて
　　　いるか。
　　(ｲ) 電源喪失した場合、どのように市民へ情報伝達する
　　　のか。
　　(ｳ) 避難生活が中長期に及んだ場合、エアコンなど避難
　　　環境の整備が必要ではないか。
　　(ｴ) 各避難所の仕切り、着替え、トイレ、子どものミル
　　　クなど、女性や子ども、体が不自由な方などに配慮し
　　　た対応になっているか。
　(2) 「共助」について
　　(ｱ) 「共助」の中心となるのは、地域コミュニティであ
　　　るが、「共助」を担える地域コミュニティとしてどの
　　　ようなものがあるか。
　　(ｲ) これらの組織に対し、市は共助を担ってもらうため
　　　にどのような対策をしているか。
　　(ｳ) 予算措置はどうなっているか。
　　(ｴ) これらの組織の中でも、消防団と自主防災組織がそ
　　　の中核を担うと思うが、これらの組織の維持、振興に
　　　どのような予算措置をしているか。
　　(ｵ) 災害時要援護者支援制度について、介助が必要な要
　　　援護者に対して、具体的に支援できる者の割合はどれ
　　　くらいか。
　　(ｶ) 自主防災組織協議会の力をもっと活用すべきではな
　　　いか｡

３　水道事業について
　(1) 漏水等における無効水量について
　　(ｱ) インフラの維持についての現況と今後の見込み
　(2) 「水道施設の点検を含む維持・修繕の実施に関するガ
　　イドライン」にある、ミクロマネージメント及びマクロ
　　マネージメントをどのように実施しているか。
　(3) 水道管路と施設の耐震化率はどれくらいか。
　(4) 職員数の変遷と現場対応について

5 市長
副市長
担当部長

市長
副市長
担当部長

市長
副市長
担当部長

発言順序　１番 ～　６番（発言順序は抽せんによる）

～ 続 く ～ 

発言日 １２月 １１日（水） 
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令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

5 北  角　嘉  幸
(新栄会)

４　西口再開発について
　(1) 事業計画について
　　(ｱ) 特定建築者制度導入について
　　(ｲ) 権利床整備金10億円について
　　(ｳ) 事業計画における保留床売却金の具体的根拠
　　(ｴ) 事業収支
　(2) 資産評価について
　　(ｱ) ビル建設用地と蓮田市内の土地について
　　(ｲ) フロアの評価額について
　　(ｳ) 保留床売却金について
　(3) 補償について
　　(ｱ) 91条補償（権利を失うものへの補償）について
　　(ｲ) 97条補償（移転等により通常受ける損失の補償）に
　　　ついて
　　(ｳ) これらの者と市との間の利害関係等について
　　(ｴ) 東急不動産との交渉経過や接遇について

市長
副市長
担当部長

発言順序　１番 ～　６番（発言順序は抽せんによる）

市長
教育長
担当部長

市長
教育長
担当部長

齋  藤　昌  司
(はすだ政和会)

１　通学路の安全対策について
　(1) 通学路の改修の必要性と今後の方針について
　　(ｱ) 蓮田北小付近（市道625号、626号、628号）の進捗
　　　は。
　　(ｲ) 蓮田北小及び蓮田中の通学路（市道633号）の進捗
　　　は。

２　全国大会等参加者への補助制度について
　(1) 今年度出場者（スポーツ大会）現状把握について
　(2) 国際・全国大会等出場者補助金（育成資金）の制度検
　　討について

6

～ 続 き ～ 

発言日 １２月 １１日（水） 
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令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

7 榎  本　菜  保
(日本共産党)

１　西口再開発ビル公益施設に市民の声を
　(1) 公益施設の意義・目的
　(2) 検討状況
　(3) 市民からの声の反映について
　(4) 今後の取り組み

２　市の魅力を発信できる駅西口連絡所スペースの後利用検
　討を
　(1) 検討状況
　(2) 課題
　(3) 今後の取り組み

３　誰もが使いやすい駅西口トイレを
　(1) 公衆トイレ設置意義について
　(2) 駅西口トイレの現状・課題
　(3) JR東日本との話し合いについて
　(4) 西口自転車駐車場脇スペースについて
　(5) 今後の取り組み

市長
教育長
担当部長

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

8 湯　谷　百合子
(初心の会)

１　不登校児童生徒への支援について
　(1) 不登校児童生徒の数
　(2) 不登校傾向にある児童生徒の数
　(3) 保健室やこころのホット相談室に登校している児童生
　　徒の数
　(4) 適応指導教室エコーに通学している児童生徒の数
　(5) 令和元年10月25日の文部科学省通知「不登校児童生徒
　　への支援の在り方について」を受けて、市の不登校児童
　　生徒への支援の見直しについて
　
２　避難所開設について
　(1) 台風19号発生時に開設された避難所について
　  (ｱ) 見えてきた課題や問題点は何か。
　　(ｲ) 今後の対応
　(2) 避難所ごとの開設訓練について

３　行政評価について
　(1) 公表を前提とした行政評価の構築の進捗状況

市長
教育長
担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長

9 高  橋  健一郎
(公明党)

１　防災・減災対策について
　(1) 自主避難所を開設した基準と課題は。
　(2) 福祉避難所を利用する要支援者に、あらかじめ場所を
　　指定するのはいかがか。
　(3) ハザードマップに、河川の氾濫情報は反映されている
　　か。
　(4) 水位観測所の増設はいかがか。
　(5) ドローンを活用した情報提供は。
　(6) 給水車の現状と課題は。
　(7) 災害廃棄物一時保管場所の確保は。
　
２　東埼玉病院敷地内の整備について
　(1) 市道1472号線整備の進捗状況について
　(2) 財務省所有地の用地取得の進捗状況について

市長
担当部長

市長
担当部長

発言順序　７番 ～　１２番（発言順序は抽せんによる）発言日 １２月 １２日（木） 
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令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

発言順序　７番 ～　１２番（発言順序は抽せんによる）

教育長
担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長

栗  原    　勇
(日本共産党)

１　学校をよりよい教育の場に
　(1) 教員の勤務実態
　　(ｱ) 休職者・死亡者の実態
　　(ｲ) 勤務の実際
　　　・休憩45分はとれているか。
　　　・年休の取得率
　　　・出勤～退勤までの時間の把握
　　　・家に帰ってからの仕事時間の把握
　(2) 改善策
　　(ｱ) 不要不急の業務の削減・中止
　　(ｲ) 部活動
　　(ｳ) 非正規職員の正規化
　　(ｴ) 教員定数改善
　(3) 「1年単位の変形労働時間割」について
　　(ｱ) 目的
　　(ｲ) どういう制度か。
　　(ｳ) 教育現場に何をもたらすか。
　　(ｴ) 労働時間のあり方選択

２　災害対策
　(1) 台風19号等による被害の状況
　(2) 対応の検証
　　(ｱ) 情報伝達
　　(ｲ) 水防
　　(ｳ) 避難所
　(3) 今後の対策
　　(ｱ) 元荒川・綾瀬川の浚渫
　　(ｲ) 西城西新宿地域、浮張地域
　　(ｳ) 避難所
　　　・避難所としての体育館のエアコン・バリアフリー
　　　・福祉避難所について

３　自衛官募集のための名簿抽出閲覧の中止を
　(1) 抽出閲覧の目的
　(2) 自衛隊からの要請か。
　(3) 抽出閲覧の見直しを。

10

発言日 １２月 １２日（木） 

- 7 -



令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

11 菊  池　義  人
(市民クラブ)

１　黒浜緑地について
　(1) 現状について
　　(ｱ) 樹木の管理はどのように行っているか。
　　(ｲ) 過去に倒木などの事例は。
　　(ｳ) 地元住民からの意見は。
　(2) 課題及び問題点は。
　(3) 今後の予定は。

２　国指定史跡黒浜貝塚整備事業について
　(1) 第5期工事について
　　(ｱ) 進捗状況は。
　　(ｲ) 課題は。
　(2) 全面供用開始にむけて
　　(ｱ) 課題は。
　　(ｲ) 全面供用開始の時期は。
　(3) 第1期～第5期までの工事費用は。

３　蓮田市南部地区の道路について
（1）市道10号線について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 今後の予定は。
（2）市道11号線について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 今後の予定は。
（3）市道966号線及び968号線について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 今後の予定は。

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

市長
担当部長

12 木佐木　照  男
(新栄会)

１　高虫西部地区産業団地整備について
　(1) 事業手法について
　(2) 産業団地整備事業に関する準備作業の進捗状況につい
　　て
　　(ｱ) 都市計画及び農林漁業との調整状況は。
　　(ｲ) 区画整理の施行に必要な地形、地物、土地利用状況
　　　等は。
　　(ｳ) 地区界を明確にするための測量実施は。
　(3) 環境影響評価について
　　(ｱ) 実施状況は。
　　(ｲ) 今後のスケジュールは。
　(4) 業務代行予定者の選定について
　　(ｱ) 応募状況は。
　　(ｲ) 審査方法は。
　　(ｳ) 審査結果は。
　(5) 業務代行者の業務について
　(6) 換地処分について
　　(ｱ) 従前の土地のかわりに他の土地を与える人は。
　　(ｲ) 家を引越しされる方はいるか。
　　(ｳ) 減歩は何％ほどになる予定ですか。
　(7) 進出企業候補の選定方法について
　(8) 新設道路予定状況について
　(9) 下水道排水事業状況について

市長
担当部長

発言順序　７番 ～　１２番（発言順序は抽せんによる）発言日 １２月 １２日（木） 

- 8 -



令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

13 船  橋　由貴子
(日本共産党)

１　公立・公的病院の再編統合問題について
　(1) 病院の再編統合の概要
　(2) 地域医療構想について
　　(ｱ) 概要
　　(ｲ) 市の関わり
　(3) 東埼玉病院について
　　(ｱ) 病院機能の役割
　　(ｲ) 市との関わり
　　(ｳ) 「再編統合」の現状
　　(ｴ) 市の考え
　　(ｵ) 今後について

２　不登校の児童生徒に寄り添った支援体制の拡充を
　(1) 不登校の現状
　(2) 相談室
　　(ｱ) 現状と課題
　　(ｲ) 利用状況
　　(ｳ) 小学校への設置は。
　　(ｴ) 開室時間の延長は。
　　(ｵ) 今後について
　(3) 人員体制
　　(ｱ) 現状と課題
　　(ｲ) 配置状況
　　(ｳ) 待遇
　　(ｴ) 各関連職員、施設、家庭との連携
　　(ｵ) 研修
　　(ｶ) 今後について

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

14 近  藤　純  枝
(はすだ政和会)

１　自治員制度について
　(1) 自治員の職務について
　(2) 地方公務員法の改正による自治員制度への影響につい
　　て
　(3) 自治員報酬について
　(4) 地域と行政の連携について

２　特定健康診査の取り組みについて
　(1) 受診率の推移について
　(2) 受診率向上の対策について
　(3) 受診後の健康支援について

市長
担当部長

市長
担当部長

発言順序　１３番 ～　１７番（発言順序は抽せんによる）

森 　 　伊久磨
(蓮田志士の会)

15 市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

１　下閏戸、中閏戸地区の宅地開発について
　(1) 当地区の認識について
  (2) 当地区の宅地開発における法的問題について
  (3) 開発手法について
　(4) 平成13年3月に実施されたアンケート調査の再実施に
　　ついて

２　パルシー多目的広場、トーモクグラウンド、小学校予定
　地の整備について
　(1) パルシー多目的広場の現況と整備予定について
  (2) トーモクグラウンドの現況と整備予定について
  (3) 小学校予定地の現況と整備予定について

発言日 １２月 １３日（金） 

～ 続 く ～ 
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令和元年１２月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

17 秦　　　邦　雄
(市民クラブ)

１　のくぼ通り等の歩行者の安全確保について
　(1) のくぼ通りの歩道の現状について
　(2) 最近整備された幹線道路について
　(3) のくぼ通りの歩行者の安全確保について
　　(ｱ) 歩道の再整備
　　(ｲ) 自転車道と歩道の分離
　(4) 市道53号線の歩道の再整備について

２　令和元年台風19号への対応と今後の防災対策について
　(1) 台風19号への対応について
　　(ｱ) 防災に係る情報提供
　　(ｲ) 避難誘導
　　(ｳ) 避難弱者への対応
　　(ｴ) 被災状況の把握と対応
　(2) 今後の防災対策について
　　(ｱ) 今回被災した地域に係る防災対策の改善策
　　(ｲ) 桜台3丁目の雨水調整池の抜本的な整備

３　蓮田駅東口ロータリーの美観確保について
　(1) 管理状況と認識について
　(2) 今後の管理について

市長
担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長

　
１　市民生活の向上と利便性について
　(1) 「おくやみ窓口」設置について
　　(ｱ) 死亡届提出後のご遺族の手続きの現状と課題認識を
　　　伺う。
　　(ｲ) 一元対応で市民負担軽減が図れないか伺う。
  (2) デジタルサイネージの積極的活用について
　　(ｱ) 庶務課での活用状況と課題を伺う。
　　(ｲ) 西口ビル行政エリアへの導入について伺う。
　　(ｳ) 駅改札前の自由通路にデジタルサイネージの設置に
　　　ついて伺う。
　(3) 蓮田駅東西の広場にミストシャワーの設置について伺
　　う。

２　あいサポート運動について
　(1) あいサポート運動の推進について
　　(ｱ) 県内各地で推進されているあいサポート運動の評
　　　価・見解を伺う。
　　(ｲ) 市として推進するべきか否かの見解を伺う。
　　(ｳ) あいサポーター研修の実施について伺う。
　　(ｴ) あいサポート企業・団体を認定するのはいかがか。

３　快適で安心な公園について
　(1) 公園の不具合等の通報について
　　(ｱ) 現状について
　　(ｲ) 通報・相談内容は。
　　(ｳ) 公園サポーターズを募るのはいかがか。
　(2) 公園トイレの清掃について
　　(ｱ) 現状について
　　(ｲ) 委託内容は。
　　(ｳ) 清掃状況の“見える化”について

16 山  田　孝  夫
(公明党)

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

市長
担当部長

発言順序　１３番 ～　１７番（発言順序は抽せんによる）

～ 続 く ～ 

発言日 １２月 １３日（金） 
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